Bolivia expectante por resultados preliminares de elecciones



La Paz, 20 oct (RHC) El Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Bolivia informó que los resultados definitivos de los comicios generales en Bolivia se divulgarán en esta semana aunque un conteo preliminar será informado al concluir las votaciones del domingo.

El vicepresidente del TSE, Antonio Costa aseguró estar contento con la jornada electoral. 'Creo que es histórica porque deviene de un momento también muy complicado que vivió nuestro país', apuntó.

La participación de los ciudadanos, que es el pueblo boliviano, mostró el verdadero ejercicio de la democracia, declaró Costa a Prensa Latina.

El proceso electoral transcurrió en un ambiente de paz y tranquilidad, sin serios incidentes ni señales de marchas o protestas, según las autoridades el Estado plurinacional de Bolivia.

Las elecciones que transcurrieron este domingo en la nación sudamericana cumplieron las normas nacionales e internacionales, declaró, por su parte, la presidenta del TSE, María Eugenia Choque.

El sociólogo Juan Carlos Pinto dijo a Bolivia TV que del 70 al 80 por ciento fue la participación ciudadana de los bolivianos en los últimos procesos electorales realizados en el país.

Los bolivianos acudieron a las urnas para elegir sus autoridades entre candidatos de nueve binomios que representan a igual número de partidos y organizaciones políticas, como el gobernante Movimiento Al Socialismo, Comunidad Ciudadana, Frente Para la Victoria y Movimiento Tercer Sistema.

Asimismo participan en la lid Unidad Cívica Solidaridad, Bolivia Dice, Partido Demócrata Cristiano, Movimiento Nacionalista Revolucionario y el Partido de Acción Nacional Boliviano.

En esta jornada, más de siete millones de bolivianos dentro y fuera del país fueron convocados para elegir al presidente, vicepresidente; además de 36 senadores, 130 diputados; y a nueve representantes ante organismos supraestatales, que totalizan 352 autoridades entre titulares y suplentes.

Unos 235 observadores de organismos internacionales acompañaron la jornada comicial, quienes seguirán el desarrollo de la votación, y luego emitirán un informe y recomendaciones, según informó Choque.

Las votaciones en Bolivia se desarrollaron hoy, pero desde ayer, por la diferencia horaria, los ciudadanos residentes en otros países ejercieron su derecho al sufragio en 86 ciudades de los 33 Estados que registran la presencia de ciudadanos de esta nación.

Países de Asia y Europa, y la mayoría de América Latina concluyeron la votación y comenzaron el conteo; no así en Costa Rica y Perú, que por la diferencia de horario, aún continúa el sufragio.

De acuerdo con la legislación vigente, el TSE tiene un plazo de siete días para emitir los resultados oficiales definitivos, tras los comicios.

El comandante general de la Policía de Bolivia, Yuri Calderón, aseguró que el proceso electoral en su país transcurre con absoluta tranquilidad, sin incidentes ni señales de marchas o protestas.

"No hay ningún informe de algún movimiento de orden social, todas las manifestaciones han sido suspendidas, las autoridades de gobierno han llevado adelante algunas tareas de diálogo con esas personas", declaró el oficial a esta agencia de noticias.

Significó que desde el punto de vista policial los comandantes departamentales coadyuvaron al trabajo de convencimiento, y al momento fueron levantadas 'todas las medidas de presión, marchas y huelgas' por parte de los grupos opositores que caracterizaron a los últimos días de la campaña electoral.

"No tenemos ningún informe de que estas pretendan continuar", insistió en referencia a las acciones realizadas por grupos opositores y sus aliados denominados comités cívicos.

Reiteró el oficial de alta jerarquía que hasta el momento existe absoluta normalidad en todo el país, donde están movilizados unos 28 mil agentes, y se cumple el auto de buen gobierno con la prohibición del expendio de bebidas alcohólicas y transitar portando cualquier tipo de armas.

Añadió que como parte de las regulaciones para el tránsito de vehículos, en esta fecha de votación solo mediante un previo autorizo, algunas decenas de medios de transporte han sido detenidos.

Bolivia transita hoy por una jornada electoral muy participativa, de paz y sin conflicto en sus nueve departamentos, donde los pobladores ejercen sus derechos políticos y ciudadanos, como muestra de la democracia participativa, representativa y comunitaria, afirman las autoridades.

Más de 7,3 millones de bolivianos están habilitados con el derecho al voto, para decidir en las urnas el futuro del país con la elección del presidente y vicepresidente; así como 36 senadores, 130 diputados, y a nueve representantes ante organismos supraestatales, cada uno con sus respectivos suplentes, lo cual representa un total de 352 autoridades.

Por primera vez, en estos comicios generales de Bolivia habrá un sistema de transmisión digital de las actas de escrutinio, financiado en parte por la Unión Europea.

Unos 235 observadores de organismos internacionales acompañan el proceso comicial, quienes seguirán el desarrollo de la votación, y luego emitirán un informe y recomendaciones, según informó la presidenta del Tribunal Supremo Electoral, María Eugenia Choque.

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/205392-bolivia-expectante-por-resultados-preliminares-de-elecciones$



Radio Habana Cuba